AMNISTÍA INTERNACIONAL

Declaración pública

Índice de Al: AMR 41/012/2004 (Público)

Numero del Servicio de Noticias: 040

20 de febrero de 2004

Mexico: Detención de un ex alto funcionario: un paso importante para que se haga justicia en los crímenes del pasado

Amnistía Internacional considera que la detención del ex Director Federal de Seguridad, Miguel Nazar Haro, el pasado miércoles representa un paso adelante para esclarecer los crímenes de la "guerra sucia" ocurridos entre los años 60 y 80 en México.

Miguel Nazar Haro fue detenido en la ciudad de México por agentes de la Agencia Federal de Investigación cumpliendo con una orden de aprhensión en su contra por la desaparición forzada de Jesús Piedra Ibarra, ocurrida el 19 de abril de 1975. El ex titular Federal de la Seguridad se encontraba prófugo desde hacía dos meses y medio. Amnistía Internacional confia que el proceso penal en contra de Nazar Haro será una oportunidad para que finalmente los responsables de graves violaciones de derechos humanos cometidos en el contexto de la "guerra sucia" comparezcan ante la justicia.

La detención del ex jefe policíaco tiene lugar meses después de que la Suprema Corte resolviera que la privación de libertad es un delito de ejecución permanente hasta que la víctima es puesta en libertad, conforme con los normas internacionales sobre la desaparición forzada. Amnistía Internacional considera que el trabajo de la Fiscalía Especial para Movimientos Sociales y Políticos del Pasado (Femospp) que ha logrado esta primera detención de un ex alto funcionario es un paso importante y espera que abrirá la puerta a otras detenciones de presuntos responsables de haber cometido ejecuciones forzadas, desapariciones y torturas en el pasado y se pondrá fin a la impunidad en la que se encuentran los crímenes del pasado.